

La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA MAÑANA

PRECIO DE SUSCRICION	REDACCION Y ADMINISTRACION	ANUNCIOS
HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes. FUERA.—2'50 pesetas trimestre (pago adelantado).	8, SANCHO ABARCA, 8	CINCO céntimos de peseta la línea. Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Nuestra Señora de la Consolacion y Santa Rosa de Lima virgen.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, 7, 8, 9 y 12 y media en la Catedral; de 9, 11 y 12 en san Lorenzo y las conventuales en las cuatro parroquias á las nueve y media.

En San Vicente el Real, la Hora Santa de cinco y media á seis y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pilar en la Catedral, San Lorenzo, y Capuchinas.

SANTOS DE MAÑANA.—San Ramon Nonato.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

La Hora Santa en San Vicente el Real de cinco y media á seis y media.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso San Lorenzo.

EL CACIQUE.

Todo cuanto se diga, todo cuanto se practique contra este ser despreciable nos parece poco; tan grande es el daño que hace á los pueblos, víctimas de su tiránica dominacion.

Cuando el cacique no encuentra obstáculos en su camino se muestra bonachon y risueño; le halaga, pues, y le satisface, el ejercicio del derecho que cree tener para colocarse por encima de todos los ciudadanos; pero si estos quieren sacudir el yugo que les oprime, si quieren volver por los fueros de su independencia y de su dignidad, en un asunto en que el pueblo puede resultar perjudicado, entonces..... entonces el cacique apela á los más bajos procedimientos y no rehuye emplear medio alguno, por ilícito que sea, para imponer su *soberana resolucion*; tarea desdichada en que suelen secundar sus propósitos, individuos juzgados severamente por la sociedad.

¿Se perjudica de ese modo á personas inocentes? ¿Se causa su ruina? Pues todo esto no importa nada con tal de que se haga la voluntad del cacique.

Y si á pesar de todo hay quien sale á la arena para defender derechos escarnecidos y dignidades ultrajadas, si hay quien no puede ver con indiferencia la ruina de un pueblo, ni que el porvenir de este es la miseria, el caciquismo procura desacreditar, quizás para que se olvide su desastrosa administracion y sus grandes abusos, al que tiene la audacia de patrocinar semejantes derechos. Y la inquina se lleva hasta el punto de que despues de ultrajar y escarnecer al que sale á la defensa de los intereses del pueblo, se hace todo lo posible, por los sectarios del cacique, para que sea encausado el atrevido redentor.

Algunos ejemplos pudiéramos ofrecer en apoyo de nuestras afirmaciones; nos contentaremos con uno, por aquello de que para muestra basta un boton.

La villa de Alconchel, que como saben los lectores pertenece á esta provincia (Badajoz), contaba con un término

inmenso, habiendo en él 24 ó 30 dehesas de monte alto que correspondian al pueblo y muchas tierras detinadas á pasto y labor en las que los vecinos tenian, desde tiempo inmemorial, ciertos aprovechamientos. Pues bien, á causa del malhadado caciquismo, ese pueblo sufrido y noble como el que más, todo lo ha perdido y hoy se revuelve en la miseria sin que le sea dable otra cosa que llorar sus desdichas, recordar lo que fue, lo que tuvo y como se encuentra en la actualidad.

Pues bien, este pueblo vé que vá á enagenarse su dehesa Boyal, única cosa que le queda de lo mucho que ántes disfrutaba y que hace recordar á los vecinos, al contemplarla desde las ventanas de sus pobres viviendas, las antiguas riquezas del Municipio; se reunen aquellos, merced á un natural instinto de conservacion, estudian el asunto, se asocian, y como si fueran un solo hombre, depositan su confianza y dán ámplios poderes á un modesto hijo del trabajo, á fin de que remate y compre la dehesa, para el pueblo, con obligacion de rendir luego las oportunas cuentas. Muchos vecinos tienen que vender hasta las ropas de sus miserables camas para pagar la cuota que á prorata les ha tocado; otros hacen sacrificios de diversa índole con el propio fin; pero todos los realizan con gusto con tal de tener una pequeña participacion en aquel antiguo resto de su pasada opulencia...

Hoy que á fuerza de privaciones, aquel pueblo ha conseguido lo que deseaba, el cacique dirige sus dardos contra el que representó á los vecinos en tan noble empresa; lo persigue, trata de hacerle aparecer como sospechoso, y hasta le calumnia.... Tales vejaciones y tales procedimientos se emplean exclusivamente por aquellos que han venido y aun vienen labrando la ruina de la localidad.

No nos sorprende tan censurable conducta; los que así obran, ven que se les escapa la última «tajada»; ven que á la camarilla no le queda otro recurso que hacerse partícipe, con idea reservada de lo que se considera un bien para todo el vecindario, y emplean el recurso de pedir cuentas una y otra vez: hoy se muestran conformes con ellas y mañana no lo están; se reunen en número de ocho ó diez; cabildean, discuten, y como de ciertas gentes, no puede salir nada bueno, nada que sea noble, el resultado de todo ello es demandar á acto de conciliacion, para que presente sus cuentas, al que debiera pedírselas á ellos muy estrechas—y dia llegará en que suceda así—por su mala administracion de los bienes comunales. Y no conformes con la generosidad de que dá muestra el comisionado del pueblo en dicha compra, ni con la legalidad con que ha procedido, ni con las economías que ha hecho, acuden al Juzgado de primera instancia del partido, creyendo que de este modo se anulará una venta merced á la cual el vecindario sigue disfrutando de la finca; pero como los ocho ó diez ambiciosos á que nos referimos no la han podido

acaparar para sí y ser los dueños absolutos de ella, de aquí la guerra sin cuartel que se hace al comisionado.

¿Y qué autoridad invocais para defender—aparentemente—los sagrados derechos de un pueblo, vosotros que no teneis más norma de conducta que la ambición y el egoísmo? ¿Con qué derecho buscáis amparo en la opinión, vosotros que siempre la habeis despreciado? Os cansais en vano: vuestros procedimientos han hecho abrir los ojos á los pueblos y estos no tienen otra norma que la razón, inseparable compañera de la lógica, que participa de las nociones congénitas del deber y del derecho y que nunca puede convertirse en instrumento de determinados individuos ni utilizarse en cierto sentido por las causas de los odios ó de las simpatías de un puñado de ambiciosos.

¿Es qué os importan poco, señores caciques, los respetables derechos de todo un pueblo? Pues acabad de decirlo, de quitaros la máscara con que quereis encubrir vuestras intenciones.

Y ni aun esto hace falta ya: el pueblo os conoce y os vuelve la espalda en justo castigo de vuestro proceder. —Antonio Delgado.

(De *La Crónica* de Badajoz).

NOTICIAS

Con referencia á un parte de Berlín, dice *La Alianza Aragonesa*:

«El periódico «Le Tageblatt» dirigiendo un requiebro á las hijas de la isla de Cuba, dice:

«No sería extraño que muy en breve, andando el tiempo y las circunstancias, las bellas y ardientes cubanas fueran nuestras compatriotas, (esto es, alemanas)».

Si serán largos los germanos y ambiciosillos, que intentan clavar las uñas de los piés en las Carolinas y las de las manos en las Antillas.

Dice *El Diario Palentino*:

«Sabemos que por el Sr. Conde de Esteban Collantes, diputado á Cortes por el distrito de esta capital, se ha remitido al Sr. Gobernador civil de esta provincia 4.000 pesetas de su bolsillo particular, para que las reparta entre los pueblos epidemiados en que mas necesidades hayan de atenderse.

También tenemos noticia de que el Sr. Monedero, Senador por esta provincia, está remitiendo algunas sumas á varios pueblos, á mas de los donativos de que ha hecho al de Cevico, segun nos manifestaba nuestro corresponsal.»

¡Felices ellos que tienen representantes generosos y dignos!

Por acá no son tan pródigos, que se desprendan siquiera de lo superfluo que les queda de sus *huidas* veraniegas.

¡Buenos amigos tenemos!

El *Irurac bat*, de Bilbao, á propósito de la cuestión palpitante de la usurpación de las Carolinas por los Alemanes, dice:

«A las cinco conclusiones de la nota del gobierno alemán, España contesta:

1.º Que la inocencia del canciller, al obrar como lo ha hecho y sus buenos deseos hácia nosotros, son una burla sangrienta, que viene á agravar la injuria inferida.

2.º Que esa creencia en que se hallaba el canciller, segun la nota, de que el territorio de las Carolinas no pertenecía á *nadie*, constituye otra ofensa, que hace que España arda en deseos de demostrarle que es *alguien*.

3.º Que si el Gobierno español tenía conocimiento, como indica la nota, de lo que iba á hacer el alemán, y sin embargo no lo ha impedido á tiempo, el Gobierno español es.... *lo que no puede decirse* y el país le dará su merecido en cuanto pueda.

4.º Que si el gobierno alemán está dispuesto á discutir el derecho de España, España en cambio está dispuesta á imponer su derecho, sin discusión, ni dudas ni vacilaciones.

5.º y último. Que así como no admite discusión, tampoco admite España arbitraje, porque esto equivaldría á ceder de su derecho y hasta á disculpar la piratería de los alemanes.

La actitud del gobierno español despues de lo acontecido es tan sospechosa, tan palpable su falta de patriotismo, tan hondo y tan marcado su divorcio del espíritu del país, que no sabemos qué pensar en el asunto.

Desde que se inició el conflicto, el país ha respondido maravillosamente á sus tradiciones de heroicidad é independencia; creyendo que por las venas de los ministros corria también sangre española, se ha puesto incondicionalmente al lado de aquello, acallando para esto sus diferencias y sus odios. ¿Y cómo corresponde el gobierno á este acto sublime? Al pensarlo, nuestro rostro se enrojece con los colores de la vergüenza.

El Gobierno español oculta algo; aquí se está desempeñando una comedia indigna y asquerosa.

Pero conste, que el gobierno conservador no es España.

España no transige, cuando se trata de su honor. España no cede ante el canciller Bismarck. España no admite ni discusión ni arbitraje.

Si el gobierno de los conservadores piensa de otra manera, peor para el Gobierno.

El país está separado, separado en absoluto de ese gobierno que lo deshonorra.

Republicanos, carlistas, liberales, todos los españoles piden con impaciencia, una rápida y *honrosa* solución de este conflicto.

Y váyase á Berlín, á desempeñar oficio de lacayo, cerca de Bismarck, todo el que vacile un solo instante, en sacrificar vida y hacienda, por esta patria española tan noble y tan desdichada.»

Se calcula en 700 el número de los clérigos diocesanos que han ido á Vitoria con motivo del Sinodo inaugurado el miércoles.

Se halla en la cárcel de Santander, á disposición del gobernador militar, el cabecilla cubano Manuel Agüero.

Cortamos de *El Diluvio*:

«Dícese que la prensa oficiosa de la corte está haciendo esfuerzos sobrehumanos para convencer á la oposición de que lo más prudente es aguardar un arreglo del asunto con Alemania.»

Y ¿qué interés puede haber en la amistad de esa nación que difiere enteramente como raza, como idea y como objetivo, del objetivo, idea y raza de los españoles?

Copiamos de *La Alianza Aragonesa* el siguiente telegrama:

«Los periódicos de esta capital usan un lenguaje estrechamente conciliador con España y atacan con denuedo todo cuanto ocurre respecto de Alemania, además sientan como cierto que la política que viene desplegando Alemania y la actitud resuelta de España, son bastante enérgicas para que en Europa echen bases las corrientes anti-germánicas.»

Del mismo periódico:

Alemania—dicen—renunciará á las islas Carolinas, pero no reconocerá el derecho que asiste á España.

La opinión pública dá en decir que estos son arreglos convenidos entre los dos monstruos y con miras ulteriores.

Anúnciase otra manifestación contra el gobierno para el próximo lunes en la que hay propósitos de pedir su destitución.

Las masas populares opinan que de continuar este gobierno perderemos algo más.

Leemos en la *Correspondencia de Valencia*:

En una tertulia de aristocráticas damas se acordó que ninguna de las concurrentes use artículos de tocador, de adorno ni de vestir de origen alemán.

Ya ven los germanos lo que es España.

Se agita en Madrid la idea de reunirse los directores de los periódicos, para formar una coalición y dirigir un manifiesto á la prensa de provincias para ir unidos en la cuestión alemana.

Obsérvase gran actividad en los arsenales alemanes.

La escuadra de instrucción alemana que se hallaba en Vigo, salió ayer con dirección á Lisboa.

Hasta el día 29 se han celebrado entusiastas y públicas manifestaciones contra Alemania en Madrid, Valencia, Sevilla, Coruña, Valladolid, Avila, Badajoz, Murcia, Alicante, Vitoria, Santiago, Burgos, Vigo, Ferrol, Orihuela, Toledo, Talavera, Soria, Haro, Santo Domingo de la Calzada, Linares, Villafranca del Bierzo y El Escorial.

La colonia española residente en Nueva-York ha dirigido á S. M. el siguiente telegrama:

«Los españoles aquí residentes protestan contra la usurpación de Alemania y apoyarán al Gobierno en defensa de la integridad y honra nacional.»

Por el Gobierno Civil de la provincia ha sido circulado en todos los distritos municipales el siguiente

BOLETIN EXTRAORDINARIO:

«Circular.—Reemplazos:—Habiendo consultado algunos Alcaldes si las operaciones preliminares del próximo reemplazo, realizadas con arreglo á la R. O. de 13 de Julio último, serán válidas, ó es necesario practicarlas nuevamente conforme á la circular sobre aplazamiento de dichas operaciones publicada en el *Boletín oficial* de la provincia el día 21 del actual.

Vista la R. O. de 7 del corriente, y de conformidad con lo propuesto por la Comisión provincial, he acordado:

1.º Que todas las operaciones para el próximo reemplazo del Ejército deben verificarle en las fechas y plazos establecidos por la circular antes citada.

2.º Que deben dejarse sin efecto las operaciones realizadas conforme á lo dispuesto en la Real orden de 13 de Julio último.—Huesca 29 de Agosto de 1885.—El Gobernador, Joaquín Noguerras.

En Viveros (Albacete) los cadáveres son enterrados por el cura y el médico del pueblo, pues no hay quien quiera encargarse de tan triste deber.

Los viajeros procedentes de punto infestado que llegan á Silvestre, son objeto de medidas sanitarias sumamente curiosas, segun afirma *El Fronterizo*, de Vitigudino. Primero los afeitan; despues los dejan en cueros, porque ó no les devuelven la ropa, ó lo hacen á los quince días de lavadas y fumigadas. No falta algun humorista que á este sistema desinfectante le llama muy seriamente «procedimiento Cos.»

Una persona muy conocida en Santander ha recibido una carta de un amigo suyo residente en Lóndres, en la cual se le participa que un célebre doctor inglés que ha estudiado prácticamente en varias ocasiones la enfermedad del cólera, ha llegado á comprobar de un modo indudable la eficacia de un preservativo sencillísimo y muy barato.

Consiste en coger la cantidad que pueda contener una pieza de dos pesetas, de polvos de flor de azufre, y meter éstos dentro de cada una de las botas, teniendo solamente cuidado de renovarlos un día sí y otro nó.

El día 28 segun partes que publican los periódicos hubo en Almería 587 invasiones del cólera y 76 fallecimientos; en Granada 31 y 37, Barcelona 54 y 29; Alicante 22 y 8; Valladolid 20 y 15; Lérida 56 y 19.

Asegúrase que el Sr. Paul y Angulo ha salido de París con dirección á Lóndres, para evitar su captura por haber pedido la extradición el gobierno español.

Parte sanitario que comprende el número de invasiones y defunciones ocurridas en la capital desde las 12 de la mañana del 28 del actual á igual hora del día 29, y en los pueblos de la provincia correspondiente al día 28.

Capital, 14 invasiones y 1 defuncion; Albalate 3 y 0; Almudevar 3 y 1; Ballobar, 8 y 1; Barbués, 1 y 1; Belilla 6 y 0; Fraga, 24 y 5; Gurrea, 0 y 1; Sta. Maria y Lapeña, 4 y 2; Ontiñena, 8 y 3; Panticosa, 5 y 1; Robres, 5 y 0; Lascasas, 3 y 1; Sangarrén, 4 y 1; Sena, 4 y 1; Tardienta, 3 y 2; Tabernas, 4 y 0; Torrente, 0 y 1; Villanueva de Sigena, 5 y 0; Zaidín, 1 y 0.

USURPACION DE LAS CAROLINAS POR LOS ALEMANES.

Actitud de la prensa española.

De *El Liberal*:

La agitación antigermánica toma inmensas proporciones. Las manifestaciones que se preparan en Barcelona, San Sebastian, Tarragona y otras capitales prometen ser imponentísimas.

Zaragoza, sobre todo, merece bien de la patria.

Olvidando la epidemia que diezma la heroica ciudad, sus generosos hijos se prestan á dar público testimonio de que aún les inflama el sagrado fuego de 1808 y 1809.

España entera, casi asfisiada por la política conservadora, pide aire, aire libre en que respirar y hacer alarde de sentimientos.

El gobierno, en cambio, le pasa lo que al *bacillus virgula*... ¡Le mata el aire libre!

—En una carta que un individuo de la colonia hispano-americana de París ha dirigido á *Le Matin*, le dice:

«Si Alemania no dá satisfacción á España, nosotros, los americanos del Sur, descendientes de los españoles, haremos una guerra sin cuartel al comercio alemán que en nuestro país se hace

Alemania no piensa quizás que el acto de fuerza que comete va á perjudicar de un modo considerable á su comercio, que, siendo muy importante en nuestro país, es así mismo muy antipático.

—Los Tudescos ante los españoles, segun la *Gaceta Universal*:

«...Se apoderan de las Carolinas y de una isla francesa del Pacífico. Francia reclama, y en el acto le es devuelto el territorio robado. España reclama, y se le dice que pruebe su derecho, y que ya verá Alemania si debe atenderlos ó no.

¡Que distinción tan humillante! ¡Tan caídos nos cree Alemania! ¡Tan miserables que nos sometamos á su benevolencia ó demos al despojo formas jurídicas, apelando á un árbitro! ¡Cree que aquí ya no hay sangre, ni idea del honor, ni entereza, ni amor á la patria?»

—*El Imparcial* dice acerca de la inacción que ha sucedido en las regiones oficiales á la energía de los primeros momentos:

«...El adormecerse sería un crimen contra la patria, y para las instituciones un suicidio.

Sin perjuicio de los procedimientos diplomáticos, debe procederse rápida y activamente al armamento indispensable del país, á la defensa de las Carolinas y Filipinas, al aumento de la Marina.

Todo está dispuesto á darlo el país; pero todo esta dispuesto á exigirlo si una torpe confianza nos entrega ciegamente á otros mayores conflictos en condiciones que no nos permitan, como ahora, defender con ventaja la honra de la patria.»

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular.)

París 28.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 57,71.

Lóndres 28.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 57,81.

París 28.—«*Le Matin*» publica una enérgica protesta de la colonia española de esta capital contra las pretensiones de Alemania sobre las islas Carolinas.

A pesar de la lluvia, un número considerable de personas ha asistido á los funerales del almirante Courbet.

Lóndres 28.—El «*Daily Chronicle*» publica hoy un telegrama de Viena del 27, diciendo que á consecuencia de la entrevista de los emperadores en Kremnier, la guerra entre los rusos y los ingleses es inevitable.

Esta noticia merece confirmación.

Viena 28.—Despues de la entrevista del emperador de Austria y el czar de Rusia, el Sr. Giers, primer ministro del czar, dirigió á Ulaugali un telegrama diciendo que el soberano ruso había recibido con la mejor impresion la recepción cordial que se le hizo y del perfecto acuerdo que presidió á la entrevista.

Alejandro (Egipto) 28.—Una diputación de colonos extranjeros dió ayer al Kedive las gracias por haber mandado pagar las indemnizaciones debidas por el bombardeo.

Lóndres 28.—«*El Times*» publica un telegrama de Viena diciendo que la entrevista del Sr. Giers con el Sr. Kalmocki duró cuatro horas y que durante la entrevista llegó un telegrama del príncipe de Bismark al que se dió una larga contestación por el telégrafo.

Se cree que el Sr. Giers ha conseguido la promesa de que Austria garantizará la neutralidad de Turquía si estalla la guerra entre rusos é ingleses.

Berlin 28.—«*El Post*» de esta capital dice hoy: «no se debe tomar en serio la excitación de España.»

«*La Gaceta de Colonia* dice: «las alegaciones de «*La Correspondencia de España*» no justifican las pretensiones de España sobre las islas Carolinas.»

«*La Gaceta de Colonia*» añade: «Nosotros nada queremos arrebatár á los españoles, pero tampoco nos dejamos arrebatár lo que está en nuestro derecho conservar.»

Agencia Fabra.

SECCION VARIA

EL CÓLERA MORBO SEGUN UN PROPAGANDISTA.

Al que es maestro de escuela y está en un pueblo enseñando á ochenta ó noventa niños á ser buenos ciudadanos, y después, en recompensa, á más de no ver un cuarto, le toma *tirria* un cacique porque el voto no le ha dado, á ese no debe importarle que venga el cólera asiático.

Al labrador que en invierno, en primavera y verano, para dar pan á sus hijos está el pobre trabajando; y por perder la cosecha y no tener para el pago de la contribucion, sufre tras del apremio el embargo, á ese no debe importarle que venga el cólera asiático.

Al que es albañil y un día se cae desde un andamio, y en la caída se rompe, el pobre, una pierna ó un brazo, quedándose para siempre

inútil para el trabajo sin tener quién le socorra con un miserable ochavo, á ese no debe importarle que venga el cólera asiático.

Al honrado periodista, que un tuno le suelta un palo, que un quidam le arma querrela, que le calumnia un malvado, que un gobernador le multa, que un juez manda encarcelarlo, y que por fin va á presidio por cuatro, cinco ó seis años, á eso no debe importarle que venga el cólera asiático.

Mas al que desde la cuna está viviendo en el fausto, sin saber lo que es miseria, y tiene coches, lacayos, y vá á los bailes, banquetes, á los toros, al teatro, y por saciar su capricho el oro tira á puñados, á ese sí debe importarle que venga el cólera asiático.

TEMPESTAD.

Por mediacion de un amigo ha llegado á nuestras manos el documento que á continuacion copiamos, y que seguramente llamará la atencion de nuestros lectores:

BANDO.

Cerilo Camion i pormal mote el mochuelo arcalde deste lugar agozaber artículo primero. Cabiendosabido calgunos regobedores de oficio tratan de naltercer el pueblo infundando cosas del colera se proive ende oy que degun dios tanto paisano comomelitar entre la gurisdicion demi mando sin haber pasao por la cuarentena de cuaren tadias doserbacion especion i fumiacion al frente del albeitar i mi autoridad. 2.º Los que güenamente quieranpodreis entrar en la compania de melicia sanitaria con palos con punchas pistolas i otros destrumentos pacumplir lo que yo dispondré mañana mesmo con uso de mis materiales naturales quedando abierta la lista al efeto. 3.º Los mozos que tocan bigüela formarán quadrilla apar tepalogram que nosa ni menos precurando que naide se meta con naide i aiga jaleos y gromas. 4.º Se proiven mas melones quelos del pueblo ni guindillas i pepinos quelos del termino monecipal i en acabandose ya veremos. 5.º Asi mesmo se proive desaugarse alpublico ni otros descesos porque esto entimas de ser disonesto sus asemejais á las caballerias.—CERILLO.

Cerilo ¿has echado el quilo?
Si no lo llevas á mal
convécete, buen Cerilo,
de que eres un animal.

Imp de la Viuda é hijos de Castanera.

ANUNCIOS

BANCO DE ESPAÑA

SUCURSAL DE HUESCA.

Esta Sucursal admite desde este día para su cobro, los cupones de la deuda amortizable al 4 por 100, del vencimiento 1.º Octubre próximo. También los admitirá al descuento, á razón de 4 por 100 anual.

Igualmente y con descuento de 1½ por 100 al tiron, se pagarán desde luego, los cupones de la deuda perpetua interior del expresado vencimiento.

Recuerda este Establecimiento al público, el acuerdo del Consejo de Gobierno del Banco Central, de 19 de Noviembre próximo pasado, por el cual, el descuento para los efectos de comercio ó pagarés, quedó reducido á 4 por 100 anual, bajo cuyo tipo continúa operando esta dependencia.

Asimismo, y al objeto de favorecer cuanto sea posible la acción mercantil de esta plaza, se previene, que este Establecimiento tomará á cambios ventajosos, las letras sobre otras plazas del Reino en que hubiere establecido Sucursal el Banco, y se recomienda á los tenedores de papel, fijen su atencion en los préstamos con garantías de valores y cuentas corrientes de igual que practica esta Sucursal, y cuyas operaciones son de toda conveniencia.

Huesca 29 Agosto 1885.—El Secretario, *Esteban Vela*.

En la imprenta de este periódico se necesitan dos aprendices, con principios.

AGUA DE PANTICOSA
DEL HIGADO
DE LOS
PARACUELLOS
DEL ESTÓMAGO

En la Administración de Diligencias, Fonda de España hay un gran depósito de la misma en botellas bien acondicionadas en cajas, que se remiten fuera de la capital á los precios siguientes:

6 botellas de 1 litro..	40 rs.	25 botellas de 1/2 litro..	94 rs.
12 » » » » » » » »	76	50 » » » » » » » »	160
18 » » » » » » » »	110	112 » » » » » » » »	76
25 » » » » » » » »	140	114 » » » » » » » »	144
42 » » » » » » » »	50	114 » » » » » » » »	240

Acompañando su importe en libranzas del giro ó en letras sobre ésta de fácil cobro.—Es necesario indicar con precision si las aguas han de ser de la fuente del Higado, de la del Estómago ó de Paracuellos de Giloeca, y muy especialmente el punto del destino para evitar extravíos.

Dirigirse al Administrador D. Mariano Frago, Fonda de España.—HUESCA.

CALENTURAS.—Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Plaza de la Villa, 4, laboratorio; y por menor, Sacramento 2, botica, y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia. d-0

DENTICINA INFALIBLE.—Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la denticion pues lossalva aun de la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 reales, que renite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y todas las boticas y droguerías de España y en todas las de Huesca. d-0

En la calle de Santo Orenco (antes Herrerías) número 27, se arreglan toda clase de sillas á precios económicos.

AGUA DE PANTICOSA
 Se vende como todos los años y en las mejores condiciones, en el comercio de los sucesores de D. Vicente Susin
 Desinfectantes preservativos y extractos de Agenjo, Menta, Eucaliptus y de todas clases los más recomendados contra el cólera, se hallan de venta en el comercio de drogas de Mariano Mirabé, calle Nueva del Mercado, número 3, Huesca. 6

HOJALATERÍA
 DE
JOSÉ TOÑOLA
 Calle de Santo Orenco
 HUESCA.

Se construyen toda clase de canales de zinc, plomo y hoja de lata: se hacen composturas de bombas y demás efectos propios del oficio.

Se vende un organillo de manubrio con piezas picadas al papel por DOCE duros. Se dará con 16 piezas: en la redaccion de este periódico enterarán.

PELUQUERIA DEL SIGLO
 DE
MARIANO VISCASILLAS
 HUESCA.

En este establecimiento hay un gran surtido de trenzas de todas clases y precios y se sigue construyendo todo lo concerniente al arte de peluquería.